

令和5年度 英語学習実施状況について

金沢市立湯涌小学校

①小学6年生 英語学習についてのアンケート(令和6年1月実施)

(%)

		そう思う	どちらかと言えば そう思う	どちらかと言えば そう思わない	そう思わない	無回答
問1	英語の勉強が好きだ。	33.0	33.0	33.0	0.0	0
問2	英語の勉強は大切だ。	67.0	33.0	0.0	0.0	0
問3	ショートタイムの時間は英語の勉強に役立っている。	100.0	0.0	0.0	0.0	0
問4	英語の授業の内容が分かる。	33.0	67.0	0.0	0.0	0
問5	先生や友達に英語で質問することができる。	33.0	67.0	0.0	0.0	0.0
問6	先生や友達の英語の質問に英語で答えることができる。	33.0	67.0	0.0	0.0	0.0
問7	アルファベットの大文字が書ける。	100.0	0.0	0.0	0.0	0.0
問8	アルファベットの小文字が書ける。	100.0	0.0	0.0	0.0	0.0
問9	教科書やピクチャーディクショナリーの単語や英文を書き写すことができる。	100.0	0.0	0.0	0.0	0.0
問10	教科書の単語や英文を読むことができる。	33.0	33.0	33.0	0.0	0.0

②指導改善の具体策

- ・英語への興味関心を高めるために、授業やST(昼の15分学習タイム)で異文化に触れる機会を多く設ける。
- ・使いながら意味理解できるように、聴くこと、話すことを中心に活動として取り入れる。
- ・読み書きは、6年生の段階で音と一緒に読んだり例文を自分の意見に変えて書く。
- ・中学の学習に抵抗なく移れるように、単語は意味と文字を同時に示す。
- ・個人の力量に差があるため、個別の支援を充実させる。

③学校関係者評価

- ・クロームブックのタイピングでローマ字を覚え、簡単な単語はわかっているようなのでとても効果的だと思う。
- ・もっと早いうちから英語に慣れ親しむことで今後の学習効果につながる気がする。保育園でも英語に慣れ親しむ意味で遊び感覚で月1回地域の方をお願いしている。
- ・英語の大切さは理解しているが苦手意識がある子もいる。アルファベットなど基礎はできるが文章を読むのが苦手な印象を受ける。対話でやりとりする実際に話した文章を書くなどはどうか。
- ・日常的に英語を取り入れた活動をするとよいと思う。
- ・英会話ができ、英語の歌が歌えれば英語が好きになるきっかけになると思う。
- ・お話しする機会が少ないので、英会話を増やし、子どもたちが興味を持っているアニメとかから入ると楽しいのかなと思う。
- ・将来の具体的な目標が決まっていない時期としてアンケート結果は十分。目標が定まれば重要性を理解し、英語に対する考え方が変わってくると思う。